

# 消したはず 決めつけないで もう一度



平成24年境港市消防出初式

## 境港市消防 保安協会 会報

発行所  
境港市消防保安協会  
境港市中野町2116  
境港消防署内  
電話 47-0119  
FAX 47-0031  
印刷所 ㈲共同印刷所

平成24年3月1日  
第53号

### 火の用心



境港市消防保安協会  
会長 堀田

收

## ごあいさつ

平成二十四年の輝かしい新春を迎え、謹んで年頭の御挨拶を申し上げます。境港市消防保安協会は、設立以来、諸先輩の御努力と会員各位のご支援により発展してまいりました。改めて皆様方に心から感謝を申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、当地域での豪雪を始め、東日本大震災、そして、台風第十二号・十五号等の風水害が発生しました。特に三月十一日に発生した東日本大震災では、地震や大津波により、広大な範囲に甚大なる被害が発生し、多くの尊い命・財産が失われるとともに、今なお収束を見ていらない福島第一原子力発電所の事故が発生するなど、未曾有の大災害となりました。また、今回の地震では、揺れ

や津波により、石油コンビナート等の危険物を取り扱う設備・建築物が破損し、危険物の流出事故や火災が多数発生しております。改めて自然災害の脅威を痛感するとともに、事業所としての事前の安全対策、事故発生時の初期措置及び発生後の対応、情報管理及び情報の提供などを適切に行うことの重要性、実践的な危機管理体制の構築等の必要性を深く認識したところです。

当協会では、これまでも安全な地域づくりを掲げ、危険物施設に係る安全思想の普及啓発、災害予防に取り組んできました。が、更なる危険物事故防止対策の一層の推進・火災予防等を積極的に取り組んで参りたいと考えています。

会員の皆様方におかれましても、地域の方々が安心して暮らせれる安全な地域づくりのために、より一層のご支援とご協力をいただきますようお願い申し上げます。

最後になりましたが皆様方のご健勝とご発展を祈念いたしまして、挨拶とさせて頂きます。

## "消防の華" 保安協会 女性書記

ご活躍と保安協会の方々によるお伝え下さい。  
保安協会のご隆盛をお祈りします…。

「消防保安協会のおいたち」も十回目を数えました。  
今回は "消防の華" と題して、かつてわが保安協会にお勤めいたいた若き女性書記に「聞き書き」の形でご登場願いました。

### 足立(旧姓・竹中)正さん

保安協会の初めての書記、足立(旧姓・竹中)正さん、何十年ぶりですね。お勤め当時をお聞かせ下さい。

◎私が勤めさせていただきましたのは、昭和三十六年から三十八年の約二年間でした。林義人消防長の面接を受けて協会にはいりました。

協会の仕事に対して不安はありました  
が、消防署の中嶋登美夫さん、保安協会長の足立忠次さんが私と同じ上道の方で本当に心強かったです。  
私が入った後、すぐに消防署員十名の増員があり、一挙に大所帯の消防署になつたことが一番の印象に残っています。

あれから約五十年になります。東日本大震災で消防の大活躍をテレビなどで見て、当時を思い出しながら職員の方々のご無事を祈らずにはおれません。



えんどう・りょう氏  
昭和11年 境港市生まれ。  
境港市民生部長、特別養護老人ホーム博愛苑苑長、日吉津村教育委員会教育長歴任。

### 量 藤 遠

北山弘子さん、保安協会事務局勤務のスタートは昭和三十八年三月でしたね…。

◎昭和四十年十二月まで、二年九ヶ月勤めさせていただきました。

男世界の紅一点ということで本当に可愛がっていた

だきました。このことは終生忘れ得ぬ想い出です。

境港駅西側地区は山陰最大の石油タンク群で巨大な油タンクが林立していて、その間を縫うようにして日本石油やエッソ石油などの会社を保安協会用務でよく訪ねました。

昭和三十九年四月には、救急業務が開始され、救急車が配置されました。

一九番が入ってきて、署員の人たちがテキパキと「火事ですか、救急ですか。」と対応されて、緊急出動のスピードなこと、たまらない男の魅力でした。

今でも消防のサイレンや救急車のピーポーピーポーを聞きますと気が引き締まる想いがします。頼もしさを実感します…。

火災のない、救急出動の少ない境港市であることを祈っています。あわせて消防保安協会がさらに拡充するといいですね。

寺澤(旧姓・寺本)むつ子さん 教えて下さい。  
◎私が保安協会でお世話になったのは、昭和四十四年九月から四十六年十一月までの二年三ヶ月間でした。消防長は中嶋登美夫さんで消防署長を兼務でした。保安協会も軌道に乗っていましたから、前任の書記に比して苦労は余りなかったように思っています。楽しい職場でした。

私が勤めていた時に、日本消防協会から "広報連絡車" の寄贈を受けました。保安協会でも小学生から



昭和37年消防出初式 消防職員全員 紅一点 竹中 正氏

「防火標語」や「火災予防」のポスター作りをしていました。あの当時の小学生も四十歳になっているのだと思いますと感無量です。  
最近、大きな火災や交通事故が少くなり予防消防が浸透しているのだと喜んでいます。  
消防保安協会のますますの充実と消防署員と消防団員みなさんのご健康を祈っています。

◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇  
ご登場願った足立さん、北山さん、寺澤さんの他に、短い期間でしたが、当時のお名前で小西共子さん、岩田みどりさん、門脇きぬ子さんご三名も保安協会にお勤めいただきました。

女性書記六名の方々のご多幸をお祈りします。  
(元境港市消防本部職員)

# 第32回事業所対抗消防競技会を開催



十月十三日境港消防署屋外訓練場にて境港消防署のご協力のもと第三十二回事業所対抗消防競技会を開催しました。当日は好天に恵まれ、十三チーム二十六名が力いっぱい消防技術を競い合いました。

優勝

足立燃料 Bチーム

森谷優也・森田和彦

準優勝

堀田石油チーム

遠藤省吾・山根武

三位

アクティ境港営業所チーム

加藤清・小林誠

特別賞(女性の部一位)

済生会境港総合病院

ヤングなでしこチーム

鷲見明美・住田美奈



## 鳥取県危険物保安協会連合会理事会

(理事会の席上次の方々が受賞されました。)

### \*鳥取県知事表彰 (事業所1、個人1)

(危険物優良事業所)

。ニヤクコーコーポレーション中国支店境港営業所

(危険物優良取扱者)

。濱田幹男(里岩商店)

### \*鳥取県危険物保安協会連合会会長表彰 (個人1)

。三宅敏弘(境港海陸運送)

(個人1)

## 境港市消防保安協会総会

(総会の席上次の方々が受賞されました。)

### \*境港市消防保安協会会长表彰 (事業所2、個人1)

。米子空港ビル株式会社

。有限会社市村商店

。神庭正憲(堀田石油株式会社)



# 平成二十二年度表彰

平成二十二年度に表彰を受けられた方々(事業所・個人)です。おめでとうございます。

# 住宅用火災警報器を設置しましょう!!

住宅用火災警報器が煙や熱を感知して警報音や音声で火災発生を知らせます。



## 事例 1

寝たばこから火災発生！



寝たばこにより火災が発生し、警報器が煙を感知しました。警報音で本人が目を覚まし、ふとんに水を掛けて消火したので、大事に至りませんでした。

## 事例2

**天ぷら油が燃え出して！**



天ぶら油を加熱したまま、その場を離れたため、鍋から火が上がり警報器がその煙を感知しました。警報音に気付いた居住者が、初期消火と119番通報を行いました。

### 事例3

## 仏壇の灯明が燃え移って!



2階居室で就寝していた男性は、1階にある祖母の部屋の警報器の鳴動に気付き、1階におりると仏壇から炎が上がっているのを発見。水道水を掛けて消火しました。

危險物取扱者試験

(第一回)

試験種類 甲種、乙種、丙種  
願書受付期間 平成24年6月17日(日)  
平成24年4月13日(金)

(第二回)  
試驗種

試験種類 甲種（一類、四類）  
乙種（一類、四類）  
試験日 平成24年12月2日(日)  
願書受付期間 平成24年10月4日(木)

試驗情報